

CONSULTATION SUR LA DIXIEME RECONSTITUTION DES RESSOURCES DU FIDA – POINT 5 : PLAN DE TRAVAIL ET THÈMES

Monsieur le President,

Nous remercions le Secrétariat du FIDA pour nous avoir présenté une proposition des thèmes indicatifs qui seront discutés lors des prochaines Consultations du FIDA 10.

A propos du document, au nom de la liste C, nous aimerions faire les commentaires suivants :

1. Lors de la Consultation sur la 9^e Reconstitution nous avons analysé la question des PMR (Pays à Moyens Revenus). Ce thème est de nouveau proposé pour la 10^e Reconstitution (Engagement Différencié des Pays). Nous ne sous-estimons pas l'importance de celui-ci, mais pensons qu'il pourrait devenir un thème d'information;
2. Aujourd'hui, nous parlons fréquemment de la nécessité de profiter de la **Coopération Sud-Sud**. Beaucoup de pays émergents ont obtenu des succès significatifs dans les secteurs de l'agriculture, l'élevage, la pêche et l'aquaculture, de petite échelle. Ce sont des pays qui possèdent d'expérience, des techniciens et des technologies qui pourraient être utiles aux pays plus fragiles. Nous pensons que le FIDA pourrait servir de plateforme et faciliter la collaboration entre ces pays, travers des projets concrets. La liste C est d'avis que cette question de la collaboration Sud-Sud pourrait être analysée plus en détail à cette consultation sur la dixième reconstitution.
3. Un autre thème que nous aimerions voir abordé est celui de la **productivité**, de par son importance, mais aussi de par son impact sur la sécurité alimentaire et sur l'amélioration des revenus des communautés et leur bien-être.

La question de la productivité devrait être analysée de forme intégrée, en tenant compte le rôle de la femme, de la jeunesse, de la mécanisation, de la formation, de la recherche, des infrastructures et des changements climatiques.

Dans la plupart des pays de la liste C, des ressources naturelles sont à disposition, une population significative de jeunes est présente dans les zones rurales, mais elle tend à émigrer car la faim et la pauvreté subsistent de façon chronique.

Si nous comparons les résultats agricoles de ces pays avec ceux de pays plus développés, nous verrons qu'ils sont extrêmement bas, quatre à cinq fois plus faibles. Pour cela, la liste C considère qu'il s'agit d'un thème qui devrait être inclus dans la liste des thèmes de notre Consultation.

Je vous remercie!

Rome le 20 Février 2014